
「なわない競争」 
なかなかうまくいきません!! 

「綱引き」!! 

９月２５日(金)新居浜市生涯学習大学での今年最初の講座で、別子山地域の未来を皆さんと考える会が持たれました。 

講座の講師として別子山地域から、和田輝世伸さんをはじめ神野幸正さん、鈴木千鶴王さんの３名があたり、別子山地域

の魅力を存分に伝えました。 

和田会長からは、先ず別子山地域の位置を再確認し、平家の落人伝説・別子銅山開坑の歴史・平成１５年の新居浜市との

合併以前の村の事情・人口減少に伴い地域の存続の危機を迎えている事等が説明されました。 

さらには、別子山地域活性化プロジェクトチーム「別子山あけぼの隊」の結成エピソードや、別子山地域の未来を考える

会のこれまでの経過や今後の活動計画が紹介されました。なかでも、平成２９年より動きはじめました、地域の希望を描 

くワークショップ（月１回の開催）の具体的取り組み（・先進地研修・住民全員総会・住民アンケート調査）の内容を紹介

し、最後は「スローヴィレッジ別子山」構想の実現に向けたアクションプランについて具体的に説明されました。 

また（森の案内人）神野幸正さんからは、「別子山と赤石山系の 

自然（赤石山系の花木）」について説明し、さらに鈴木千鶴王さん 

からは、「別子山に存在する“石”」の解説があり、別子山地域を様 

々な視点から紹介していただきました。 

 この様に別子山地域の状況や取組みを紹介することで、今後の活 

動を担う人材が集まることや地域力アップにも繋がるものと期待を 

しております。お忙しい中講師を務めていただきました皆さん、あ 

りがとうございました。 

   令和２年１０月１日 発 行 別子山公民館広報部    ＴＥＬ／ＦＡＸ ６４－２２１１  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度の別子山秋季大運動会は、９月６日（日曜日）開催予定でしたが、台風１０号が西日本に接近し実施が危ぶまれたこと

から、一週間後の９月１３日（日曜日）に延期し開催いたしました。 

毎年度実施している運動会は、地域住民の皆さんと、別子小中学校児童生徒の皆さんや先生方との大切な交流の場でもありま

すので、是非とも開催したいとの想いが通じたのか、天候も回復し開催にこぎつけることが出来、児童生徒のご父兄の皆さんや

地域の皆さんと共に、笑顔でご参加いただくことが出来ました。 

また、今年度の運動会は、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、午前中で終了できるように学校の児童生徒種目を中

心にプログラム内容を厳選し時間配分を行いましたので、地域のみなさんの活躍の場が少なかったのは非常に残念でしたが、児

童生徒さんとの数少ない交流の場を提供することが出来、本当に良かったです。 

市民グラウンドでの開催は、今回で４度目の開催ですので、実行委員会から準備・開催当日までのあらゆる場面を想定するこ

とが出来る様になりました。これまでと同様に学校の児童生徒の皆さんは、競技演技に加え係活動など休む間もなく機敏かつ元

気な動きで、大会を盛り上げていただき、本当にありがとうございました!! 

当日は事故もなく無事に片付け作業まで行う事が出来ましたので、本当に良かったです。 

今年は、様々なところに注意を図りながらの開催となりましたが、次回は、通常どおりの開催が出来る様に祈りたいと思いま

す。特に学校児童生徒さんの素晴らしい成長を、皆さんとともに見届けてまいりたいと思います。 

皆さんありがとうございました。 

実施プログラムはその都度更新し、参加に弾みがつく楽しい運動会にしていくことが重要 

と感じておりますので、次年度以降も皆様が喜んでいただける様な運動会にしていきたいと思います。 

選手宣誓 



 

芸術の秋、市展へのご来場をお待ちしております。 

◦会 期 10 月３０日（金）～11 月８日（日） 

洋画・日本画・書道・版画・写真・工芸 

（陶芸・美術工芸・彫塑立体）デザイン・華道 

（１１月４日（水）は休館日、 

華道の展示は１１月５日（木）～８日（日）） 

◦時 間 9 時 30 分～17 時 ※最終日は 1３時まで 

◦場 所 あかがねミュージアム 

入場無料 

◦ロビーコンサート  

日時：11 月７日（土）11 時 00 分～11 時 30 分 

   場所：あかがねミュージアム屋内ステージ 

内容：美風会による尺八演奏 ～優しい竹の音～ 

◦問合せ  文化振興課 ６５－１５５４ 

愛媛県人権教育協議会新居浜支部では、部落差別をはじめ

とする様々な人権問題の解消に向け地域に根差した人権教育

を展開して行くため、標記市民講座を次のとおり開催いたし

ますので、ご理解ご協力をお願いいたします。 

・日時：令和２年１０月７日（水） 
・場所：別子小中学校体育館 
・講座：講座名「自分の未来は変えられる」 

講 師 みんなで人権を考える会「コロン」 

代表 西 山 博 先生 

・お問合せ 新居浜支部事務局  

新居浜市教育委員会事務局 

人権教育課 ℡0897-65-1243 

９月２８日（月）秋の全国交通安全運動期間中に県道に設置

されているカーブミラーの点検及び清掃作業を行い同時に啓

発用のぼり旗の設置を行いました。 

特にミラー清掃は、しばらく出来て 

いませんでしたので、表面にこびり付 

いた垢をこすり落とすのに苦労いたし 

ましたが、ミラーに輝きが戻り瞬時に 

対向車を確認で来るようになりました。 

これからも、交通事故防止にご協力 

をお願いします。 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

移動図書館「青い鳥号」が今月も、別子山地区にやってき

ます。みなさん是非ご利用ください。 

 １０月は、２２日（木）に巡回します。 

※本を借りる場合は、「図書館カード」が必要です。 

※１人１０冊まで借りる事ができます。 

その他分からないことは、図書館員におたずねください。 

新居浜市立別子銅山記念図書館 

℡ ０８９７－３２－１９１１ 

①別子小中学校 １３：００～１３：４０ 

②別子山支所  １３：５０～１４：３０ 

秋も徐々に深まりつつありますが、先

日まで真夏の様な暑い日続きました。 

最近急に秋を感じる様になり、朝晩は冷たい空気に包まれ

ています。皆さんいかがお過ごしでしょうか? 

 さて先日は、校区の運動会と言う事で、ご参加ご協力をい

ただき本当にありがとうございました。 

大会も台風の接近に伴い延期しての開催で、新型コロナウ

イルス感染防止の為、午前中で競技が終了できるよう、児童・

生徒種目中心の開催と、様々な制限を受けながらの実施でし

たが、制限を感じさせない皆さんの元気な笑顔が印象的でし

た。皆さんお疲れさまでした。 

 さあ、秋本番です。本格的な秋「スポーツの秋」「芸術の秋」

「食欲の秋」とどれをとっても、健康でなければ成り立ちま

せんので、全国で蔓延状態のコロナウイルスに十分配慮しな

がら、秋の体験活動を満喫していただきたいと思います。 

さらに、秋の深まりと同時に、日毎寒暖差が激しくなって

きますので、体調管理には万全を期してお過ごしください。 

◦先ずは手洗い、咳エチケット 

  風邪や季節性インフルエンザ対策と同様にお一人お一人

の手洗い、咳エチケットの実施がとても重要です。感染症対

策に努めていただくようお願いいたします。 

◦３密を避けて下さい：密閉空間：密集場所：密接場面 

３つの条件が同時に重なる場では、感染が拡大するリスク

が高いので、部屋をこまめに換気しましょう。 

◦体調が悪い時 

外出は極力控え、外出される場合にはマスクを着用してい

ただくようお願いします。 

 

隊員３名より、それぞれの活動状況を報告します。 

☆曽我部です。主な活動内容は、 

◦飼育で溜まった鶏糞・飼料食べかす等の堆肥化作業 

◦媛っこ地鶏の精肉販売、販売時の明細書の作成、売上管理 

◦サトウカエデのマーキング、雑草の草刈りなどです。 

活動任期まで半年ほどになりましたので、残りの期間で将

来のことを考える時間に充てたいと考えております。 

最近普段あまり接することがない地域の方とお話しする機

会があり、自分が知らない別子山の魅力がまだまだあるのだ

なと感じました。今後も地域の皆様との交流を楽しみにして

おります。引き続きよろしくお願いいたします。 

☆コウガミです。 

私が別子山にやってきたのは昨年の７月です。 

別子山の自然に魅了され、地域の皆様に楽しい時間をいた

だき、大好きなお酒を楽しんでいましたらもう随分時間が経

っていたことにハタと気づき、がく然としております。 

そんな素敵な別子山でこれからもずっと暮らしてゆきたい

と強く思っております。今後は工芸品、炭焼き、狩猟、郷土

料理などをテーマにした仕事を作り出して生業とし、また地

域貢献につなげられればと考えています。 

☆山下です。 

着任して２ヶ月経ちますが、『地域を知る』事を念頭に現在

動いています。 

私の主な任務内容は農作物を作り販路を開拓することで

す。この地の特性を活かせるよう地域の方に教わりながら、

初めて白菜とキャベツを植えました。より知識や見聞を広め

るためにも講習や農園の視察を予定しています。少し慣れ始

めた今からようやく今後の計画等を立てつつ、実践して行こ

うと思います。よろしくお願いします。 


